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第三部は 3月末日から始まります。3月末とは先生の退職日です。と言っても教師は続け
るので書面・肩書のみの退職です。

センターを取っちゃう所は流石です!!

午前９時に校長室で退職辞令を受けて、１０時から本館事務所前で退職セレモニー。そこ

で沢山の教職員の前で退職挨拶をすることに。私は全然話す内容を考えてませんでし

た。・・・ていうか急にいろんな事が思い出されて泣きそうになりました。そして私は、

２月の還暦パーティーで頂いた赤いチャンチャンコを着て、校歌の流れる中を皆に見送ら

れました。私以外に数名の退職者がいましたが、あのチャンチャンコのおかげで主役を独
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り占めしたのでは？！(笑) 退職セレモニーで赤いチャンチャンコを身に付けるなんて・・・。
おそらく関西高校の約 130年の歴史の中で私だけではないでしょうか？(笑)

その後、部員たちの練習する旭川へ。現役部員たちに退職報告をし、一緒に記念撮影をし

ました。(掲示板参照) 私の教員生活、いや、人生の半分以上はこの旭川で過ごしたが、ボ
ートと選手たちに喜びと彩りを与えられたと確信しました。青空で穏やかな旭川を眺めな

がら心の中で「何人の教え子たちとこの旭川で過ごしただろうか？感動をありがとう、旭

川！」と呟いていました。

U19日本代表選考会(Small Boat Selection)

石井や・田川・石井は・柏野が参加します。

8/14 学校に８時集合、８時半出発。一路、山陽道 新名神 新東名をひた走り、ここ御殿

場のビジネスホテルに着いたのが夕方１８時ちょうど。約１０時間ぐらいかかりました。

決して寄り道・道草をしていたわけではありません。マイクロバスの上にシングルを４配

も積んでるため、ずっと８０キロ走行で来ました。

8/15 今回、艇を置かせてもらうところは一橋大学合宿所。本当に立派な合宿所です。着い

た時、ちょうど現役部員たちは新歓をしていました。エイトで試乗会をしながら新入生が

大声で自己紹介をしているのですが、出身校は超進学校ばかり。そんな進学校、激しい受

験戦争に打ち勝ってきた学生が、数年後には日本一を争う戦士になるのです。本当に凄い

です。
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で、うちはそれを横目で見ながら、艇のセッティング、そして水上練習。ちょうど水上に

浮かべた時は、大学生は昼休みだったので、コースには艇も少なく、うちの連中はのびの

びと練習できたようです。(○○は緊張 MAX でしたが・・・)

今回の宿舎は一軒家を借り上げています。まさに秘

密のアジト。そういったことで自炊です。近くのス

ーパーで野菜・肉・納豆・卵・調味料・・・ etc. 、
さらには鍋・ホットプレートまで購入しました。今

日の夕食はホットプレートで焼き肉。自分たちで野

菜を切るなど嬉々として調理してました。私も部員

たちと一緒に野菜を切っていたら、他の部員の様子

が気になったのか？指を包丁でサクッと。痛っ～～

～！血がドバッ～～～！マジで情けなかったです。

8/16 早朝からボートコースへ散歩。朝からうちの OBたちは頑張っていました。特に日大
のシートレース、タイムトライアルには感心しました。皆、自分のポジションを得るため

必死のパッチでした。

そして、午前８時から午後１４時半までコース閉鎖。

「日立明 三大学レガッタ」のためです。もちろんう

ちの部員はレース観戦。今大会は大学の定期戦ゆえに

各大学応援団が。応援団といえばチアリーダー。うち

の連中は、レース観戦もさることながら、それ以上に

女子大生のチアリーディングをガン見していました。

まぁ、これも経験の一つかもしれません。(笑) 大学
進学の糧になればありがたいです。それにしても日大

クルーは全て早かった！圧巻のスピードでした。どうやらインカレ、全種目優勝、完全制

覇を狙っているとか？！

そして、その定期戦も終了と同時にコース解放。関西 TEAMは１４時頃からアップ開始で
１４時半水上 ONの予定でした。私はその時、ある光景を見て部員たちに滅茶苦茶腹を立て
ました。激しく叱りつけました。何があったのか？サンダルで適当に RUNをし、サンダル
でエルゴを漕いでいました。やる気があるのでしょうか？ ありえません。これでは勝て

ません。勝つ資格もありません。また、そのエルゴは一橋大学からの借り物。それをサン

ダルで漕ぐとは？！大変失礼です。私たちはここに誰のおかげで何をしに来てるのか？も

う一度考えなければなりません。

何で今年は一橋なんやろ・・? 一橋は国立です!! コロナ前には「お花見レガッタ」や
この「NRM」にも招待されてレースに出とったんやで。明治や日大にお世話に成ってたよ。
明治の監督が変わって関西との縁も少し薄れ気味ですね。それから・・日大は女子が居な

いから正確には全男子種目です。2位が明治 3位が立教でした。このほかにも大学対抗レー
スは色々有ります。グリーンレガッタや早慶レガッタ(隅田川)、医大関係だけのレガッタも
有ります。
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4/17 午前中 2000mタイムトライアル。一人づつ 30秒間隔でスタートします。はっきり言
ってこれは自分との戦い。横に相手がいるわけでもなく、ただひたすらスピードとの勝負

です。で、これで上位 25名(50人中)が予選に進みます。それも一発勝負ゆえにかなりシビ
アです。その中で、大和(10位)と田川(11位)と柏野(21位)が予選へ。(詳しくは日本ローイ
ング協会強化委員会を参照して下さい)

トライアル終わってすぐに宿舎に戻って緊急ミーティング。反省会です。彼らにとって初

めての参加というのもありますが、全く「余裕」がありませんでした。バタバタで出艇し

ていきました。中には名門？「KANZEI 」のロースを着てないバカタレもいました。(○田・
○野、お前じゃ！) そのミーティングの中でこう指示しました。

反省とは何や？後悔とは何や？後悔は過去を変えようとすること。しかし、過去は永遠に

変えれん。反省は未来を変えるものや。ならばもっと反省せぇ。同じ間違いを繰り返した

らあかんでぇ！お前ら、こんなもんじゃねぇぇ～～！

さぁ、午後からいよいよ予選。いきなり予選１組で『KANZEI Battle 』です。同じ組に大和・
田川・柏野が並びました。(実は私の予想どおり？！)
午後３時５０分、予選１組、「KANZEI Battle 」です。さらにこのレースは５艇中４クルー
が中国地区だったのでさながらミニ中国大会でした。で、結果は田川２位、柏野３位、大

和４位でした。以上のことから田川が明日の準決勝 AB、柏野・大和が準決勝 CDに駒を進
めました。(ちなみに１位は鳥取県) この結果を彼らはどう捉えたでしょうか？何を感じた
でしょうか？私はこの結果は、彼らにとって必然、必要且つベストだと考えてました。神

様が何かを教えてくれてるのです。明日は(明日も)勝とう勝とうとせず、スピードと勝負、
そして自分自身を進化させて欲しいです。

最後に今日のミーティングでこう言いました。「自分は運がいい」と言う人が運が良くな

り「感謝してます」と言う人が感謝され「おかげさまです」と言う人に味方が増える。

《おまけ》予選でゴールした直後、○野は審判から艇軽量の指示を受けました。(艇軽量は
抜き打ちでやられます。指定重量未満だったら即失格) 彼の使用する艇は前日に軽量して
いて何も心配なかったのですが、なんと・・・・彼はヒールロープを付けてなかったので

す。これにはビックリ！審判から警告を受けてイエローカードを切られてしまいました。

何をしとるんやあぁ！？次のイエローカード、つまり２枚目で失格となります。○野君、

学校と同じ。ルールを守ろうや！
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4/18 準決勝



7

本日、準決勝 AB、準決勝 CD、決勝 E～J がありました。大会の山場です。

準決勝 AB １組、田川が出漕(５レーン)。このレース、上位２位に入れば日本代表が内定で

したが、あえなく最下位の第５位。前半 500 までは善戦していましたが、そこから他艇に

みるみる差され、途中からキョロキョロ。完全に出られてしまいました。ゴールしてみれ

ばトップと１１秒差。本人のメンタルの弱さ、スタミナ不足が出たレースでした。おそら

く本人が一番それを痛感したはずです。明日の B決勝(6～10 位)、まだ日本代表のチャンス

が残っています。(２位までが確定) 明日の準決勝 B、熾烈な争いが予想されます。何とし

ても『男の意地』を見せて欲しいです。

準決勝 CD、１組に柏野が、２組に大和が出漕。１組、柏野は最初から置いていかれ最下位

争いでしたが、何とかライバルに打ち勝ち、５艇中第４位で finish。彼も体力の無さ、ス

タミナ不足を実感したと思います。もっと食事を改善して身体を大きくしないと。(お菓子

禁止、一日六合のご飯です) 明日の D決勝(16～20 位)では更なる向上を！そして２組、大

和が登場。0～500 を Top で抜けるも、途中福井に差されて、ずっと追いかけることに(500

～1000)、ラスト 500 で相手より先にスパートを仕掛けて見事に差し返し、Top でゴール。

やっと大和「らしい」レースを見せてくれました。明日の C決勝(11～15 位)進出です。Best

Rowing を期待します。おめぇ、そんなもんじゃねぇだろう？！

晴也は決勝 G(31～35 位)。彼には自爆のつもりでいけと指示してました。前半からアクセ

ルべた踏みで 500 ・1000 とトップでしたが、1500 辺りで愛媛に並ばれ、最後は力尽きて２

位で Finish。まぁ、彼らしい納得いくレースができたのではないでしょうか？進化したの

ではないでしょうか？総合第３２位(５０人中)が確定しました。

明日は大会最終日。泣いても喚いてもこれがラスト。とにかく自身を進化させるため、今

の自分に打ち克って欲しいです。納得する Rowing をしてくれる事を望みます。
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4/19 決勝
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3年の田川です。
SBSが終わりました。結果としては、全体の 9位でした。応援ありがとうございました。
この結果も自分がとったのではなく、いろんな人の支えがあってからこそ取れました。正

直自分もここまで来れると思っていませんでした。自分の今の立ち位置がすごくわかった

のでとてもよかったです。やっぱり首から上いや、パワーが違いました。それが知れたの

もよかったです。とても今回のレースでいろんないい経験ができ、今までのレースで 1番
レベルの高いレースができてよかったです。これからもっともっと鍛えてもっと進化させ

ます。

3年の石井晴也です。
本日が SBS最終日で自分は昨日で終わり、32位という結果で終わり、今の立ち位置がよく
わかりました。

苦しいところで頑張れたのは全て応援や支えてくれている森川先生やたつきさん保護者の

方々のおかげです。本当にありがとうございました。

また、他校の体つきが自分と比べてみてぶ厚さが違い、レースでは限界のその向こうを越

えているような、スパートのスパートがありました。

今回の SBSで自分が今身につけないといけないことはスタミナと恐れずに上げ続ける気持
ちだと実感しました。

これからもっと練習をして技術とスタミナを付け、感謝を忘れず謙虚に取り組んでいきま

す。

三年の柏野です

今日で SBS日本代表選考会が終わりました結果は 20位でした
応援有難うございましたどのレースも自分と同じくらいのレベルの人たちとするので勝っ

た時には少し自分が進化した感じがしました。この経験を活かしてこれからある全国大会

でさらにいい結果を残せるように頑張っていきます

そして長い時間運転してくだざっている先生、応援してくれているお父さんお母さんおじ

いちゃん、色んな人のおかげで今があることを忘れずに頑張ります

2年の石井大和です。
今日は SBS最終日でした。自分は決勝 Cの 2着で全体で 12位でした。
まず初日のトライアルで 10位になり予選に行けて良かったと思っていました。そして予選
の組み合わせを見るとなんと関西対決！！まじかよ、と思いながらもスピードに集中して

行ったが 4位。泣きそうなぐらい悔しかったです。今日の決勝 Cでは自分の全てを出し尽
くせたと思います。この大会に参加できたのも色んな方々の支えがあり出ることが出来ま

した。
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この様なステージへ連れて行って頂き、素晴らしい経験をさせて頂き感謝しかありません。

感謝を感動でお返し出来る様、今後も親子共々頑張っていきたいと思います。

こんな経験を人生の中で出来るのは本当に素晴らしい事だと思います。

その感じた事、学んだ事を是非、関西ボート部の仲間達に伝えて下さい！そして考動して

下さい！！それでこそ、君たちは進化できる！頑張れ関西クルー！

先生の料理投稿には本当に愛を感じました。

ホットプレートレシピ集、最高にうまそうでした！あの、野菜炒めの卵とじも写真見るだ

けでうまそう！餃子の焼く旨そうな動画、焼肉に至っては、見たら我慢できずに食べに行

ってしまいました（笑）本当に、沢山の勝負飯ありがとうございました！

新三年生はこれから一つ一つが貴重な大会、悔いを残さないよう大切に日々過ごしてほし

いです

毎日の食事投稿楽しみでした、ずっと先生のご馳走を食べて大きく育ってほしいですが‥

食トレの課題も頂きました、親子でパワーアップして頑張りたいと思います

戸田に行ってご飯に洗濯、私がしたかったこと森川先生が全部して下さいました。

本当に感謝しかございません。子供達も先生がここまでしてくれるんだと感謝していると

おもいます

※頑張っているであろうレース時間にせめてもの応援の気持ちで、ガンバレー！いけー！

と声を出しながら 7分 35秒一生懸命部屋で駆け足をし、一緒に頑張りました！何の足しに
もならんけど...
読んで大笑いしました。笑いながらありがたくて涙にかわりました。これが応援波動なの

かと笑

笑って気持ちが楽になりました
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えっ??U-19に選ばれたらどうなるかって??・・・・それはね、アジアが世界が待ってる
んですよ。更にね、こんな選考会に出るとね自分たちの世代のトップクラスの選手とお友

達になれるんです。これからの全国大会や大学に行っても、きっとお付き合いが続きます。

私は coxの親だったんで、そういうのを聞くことも無かったんですよね。
結果を見ての感想なんですが、上位のメンバーに美方の選手か女子も男子も居る居る!!

選抜では惜しくも負けてしまいましたが、個々の力の差も有るんだなぁ。ま、全員がクォ

ドでは無いでしょうが(個人の力が飛び抜けてたらシングルだよね)。美方に勝つには相当な
努力が必要不可欠って事かぁ!!今年もてっぺんを取るには中々厳しそうだね。

森川先生のお言葉

SBS最終日、A～D決勝(１～２０位)がありました。５０人中、田川がＢ決勝４位で総合９
位、大和がＣ決勝２位で総合１２位、柏野が D決勝５位(ビリ)で総合２０位が確定しました。
上位７位までが日本代表内定となったわけで、田川にいたっては順位だけで言えば、あと

少しだったと思われるかもしれませんが(８位もいますが)、７位との差は「７秒」と大きな
差がありました。(詳細は掲示板参照)

とにかくこの結果を彼らはどう捉えたでしょうか？私がいつも述べているように、この結

果は彼らにとって必然、必要かつベストだったと思いました。負けるべくして負けたので

す。では、今までやってきた事、今まで費やしてきた時間と労力、さらにはお金は無駄だ

ったのか？違います！それらを無駄にするか？しないか？は自分次第。世界にチャレンジ

してきて選手が皆、日本代表になったわけではありません。はるかに代表になれなかった

者の方が多いのです。そもそも日本代表になることは、そんなに甘いものではありません。

過去、日本代表を逸した先輩たちは、選考会で得た事を糧に、悔しさをバネにこれからあ

るインターハイ・国体で栄冠を掴んできたのです。そう、選考会で得たことを活かして自

分自身にケリを付けてきたのです。

悔しさが原点、夢・目標のないところに努力はありません。夢は逃げない！逃げるのはい

つも自分！
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≪ちょっと休憩・旭川散歩≫

仕事帰りに土手沿いをたまに歩くのだが、もしボートが浮かんでいたら眺めて帰ろうと

思っている。確率は半分くらいです。この日もブラブラと・・・「あぁ浮かんでる。」「え

っ!いっぱい浮かんでる!!」土手上から河原に降り石のベンチに腰かけた。子供たちは見知
らぬおばさんに挨拶するべきか否かと迷った顔をする。シングルの子が気付いて挨拶して

くれた。その後に伴チャリのタツキコーチに見つかっちゃったけどね。中国ボート大会岡

山予選の 2日前の事でございました。
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令和 5年度 岡山県春季競漕大会

4月 23日(日)、鶯と雲雀が囀り燕が飛び交ううららかな春の日でございました。昨日のコ
ース設営や公式練習の激しい風と違い、爽やかな風が吹き渡っていました。皆様!関西祭り
でございます。備前緑陽はシングル一艇のみ。東商はダブルとクォドの二艇のみ。金曜日

旭川にワラワラと浮かんでいたシングル艇はこういう事だったんですね。

成島 (ﾅﾘｼﾏ )と
読むそうです。

富谷(ﾄﾐﾔ)と読
むそうです。

増成君は 34歳
頑 張 る ね ぇ

(H18度卒)

Jr.や大学生も
一緒のレース

なので、見に

くくなってい

ますが他校を

寄せ付けませ

ん。余裕の??
勝ちっぷりで

す。

内海が負けて

るだけですね。

太源が緑陽に

負けた。森川先

生の怒号が土

手上に炸裂し

たが連日の疲

れが溜まってるせいかどうかは分からないが怖い感じはしなかった。
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田川大智 父

有観客試合とあって

我々保護者会応援団も、張り切って精一杯応援しました。

やっぱり関西コールはいいですね！次も、ソーシャルディスタンスを守りつつもっともっ

と大声で？大応援団を？結成して選手の皆さんを奮い立たされる様力を合わせて大応援を

していきたいと思います。

※今日も土手の上で○〇〇様にお会いして色々教えて頂き、大話になってしまいました。

ついつい…申し訳ありません…笑 関西ボート愛が凄いデス♪私の髪が伸びて最初誰だか

わからなかった様ですが笑

こちらこそ。なかなか覚えられなくてスイマセン。マスクしてないお顔は初めてです土

手下の OB保護者とも長いお話しされてましたね。流石営業マン!ご苦労様です。
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森川先生のお言葉

おかげさまで３種目制覇を成し得ることができました。特にダブルスカル A(中塚・竹原)が
勝ってくれた事を大変嬉しく思います。彼らにとって初の勝利でした。彼らはこの勝利を

どう感じたのでしょうか？陸に上がってからもずっとニコニコしていたような？！・・・

と同時に「勝たないと意味がない！」と実感したはず。とにかくこれを励みに益々進化し

て欲しいです。優勝おめでとう。中国大会出場権獲得、おめでとう。

また、クォドルプルについては、過日の SBS参加でクルーとして殆ど練習できてませんで
したが、内容的には Pretty Goodでした。私の指定するタイムとは程遠いものがありました
が、来月の朝日レガッタ向けて良い練習となったはずです。課題もはっきりとしました。(現
状では勝てません！) 目標は・・・朝日レガッタ優勝です！

このブログを書きながら思いました。「○○さんのおかげです」や「おかげさまで」と本

気で言える人には幸運がやってくる。
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第 74回 朝日レガッタ

朝日レガッタの組み合わせはいつも直前だ。日程も決まってからではホテルは抑えられ

ない。私はいつも 6ヵ月前に東横インを 3.4日の二泊を取って置く。運が良ければ決勝まで、
ダメでも予選から見られる。コロナ緩和で一斉に動き出した日本人の波に揉まれて恐怖の

GWは動き出した。
朝日レガッタは全国から参加できますが、エントリーすれば何艇でも出場できます。今

回は一週間後に全日本が控えていたために一般(成年)の参加が少なかったようです。特にエ
イトが・・・。6艇で予選、6艇で決勝って。。予選はコース決めるの??高校生も少なかっ
た。ほとんど近畿で、滋賀・大阪・京都ばかりです。鳥取・島根・山口・高知は『さくら

おろちレガッタ』に参加してたよ。熊学との一気打ちじゃな!!今年も福井勢は来ていない。

5月 3日、ダブルから観戦できればとゆっくり自宅を出た。GW舐め切っていた。逆方向
でタカを括っていた。ブルーラインで珍しくネズミ捕りを見かけてパッシングしながら対

向車線のトラックやバイクのおっちゃんに会釈され良い気分で高速に乗ったんだが、直ぐ

に渋滞にはまる。淡路方面への渋滞が原因らしい。新名神に乗るまでなかなか進まず。「こ

れはダブルも間に合わないかも??クォド見れれは良いよね。着いたらお昼済ませてから観戦
しようね。」カーナビの到着予定時間がコロコロ変わる。いつも通りに京都手前右ルート

左ルート合流で大渋滞、大津過ぎてホッとして瀬田西で降りる。ここから唐橋までの渋滞

も恐怖なのだか・・あれっ??スイスイ楽勝じゃん♡ ダブル Aは間に合うことが分かったの
で昼食をとりに『うおい』に向かう。去年、改装の為販売のみと言われ食事できなかった

ので楽しみにしていたのに・・。今年も同じ理由でお断りされた。このショックをどう表

したら良いのだろうか、この一年『うおい』を皮切りに福山でも松江でも鰻に振られてき

たのに、また振られた。…高速降りた所に鰻屋あったよな!『近定』以外ならそこに行って
みようと『山重』に行く。今年は琵琶湖でウナウナ食べられたよぅ!! このエサをぶら下げ
て運転手を誘っているんだから食べさせないと次が無くなる。「どうぞどうぞ、しっかり

うな重召し上がれ、私は半匹のひつまぶしで十分ですよ。」

森川先生のお言葉 5/2
今大会、春の選抜優勝の○○高校はいませんが、決勝２～６位のクルーが全てエントリー

しています。そう、全てが打倒関西高校として挑んできます。別の言い方をすれば、他は

関西クルーがエントリーしてくれてることを歓迎しているはずです。(私だったらそう思い
ます！)今日の午後の練習、いろんな学校がうちを見てました。中には関西クルーをビデオ
撮影している高校生もいました。

と、先生もおっしゃってます。
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予選

№ Crew 500m 1000m Rank Qualify

15

5月 3
日

9:52
予選

６組

2上り

1 松澤 晃士(松山東高校) 3:50.91 3

2 柏野 泰智(関西高校Ａ) 3:42.31 1 →準決勝

3 米久 澪弥(十津川高校) 3:53.50 4

4 村上 巧馬(高島高校) 3:54.00 5

5 福本 心(熊本学園大学付属高校Ａ) 3:47.36 2 →準決勝

6

№ BNo Crew 500m 1000m Rank Qualify

16

5月 3
日

10:00
予選

７組

2上り

1 戸島 廉太(岡谷南高校Ｂ) DNS

2 大源 崇太(関西高校Ｂ) 3:53.12 4

3 池田 憲人(瀬田工業高校) 3:48.96 2 →準決勝

4 大迫 輝英(十津川高校) 3:52.82 3

5 萩原 巧也(熊本学園大学付属高校Ｂ) 3:39.88 1 →準決勝

6

№ BNo Crew 500m 1000m Rank Qualify

44

5月 3
日

13:44
予選

３組

2上り

1 津高校 3:52.67 3

2 長崎明誠高校Ｂ 5:02.01 5

3 今治工業高校Ａ 3:49.26 1 →準決勝

4 関西高校Ｂ(中塚・竹原) 3:52.01 2 →準決勝

5 海洋高校Ｃ DNS

6 十津川高校 4:59.79 4

観戦してないんでコメントできませんが、こんなもんかな? Bで敗者復活戦パスは素晴
らしいね。
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関西応援団定位置に到着すると森川先生がいらっしゃった。ご一緒なのは『月刊 rowing』
の方だとか。田川保護者会長にご挨拶してベンチに座っていると福田コーチともう一人青

年がやって来てお話ししている。誰だろうかと思いながらご挨拶して顔をガン見する。見

知った顔だけど・・誰だったかな。記憶を底引き網の様に引っ張り上げていくが、琵琶湖

に顔を出すなら龍谷辺りに進学した子かな・・立命館とな!!珍しい。やっと思い出したきっ
かけは福田コーチと同期でした。尾上君!!愛媛国体でシングル漕いだ子です。鮮やかに蘇り
ました。彼と彼のサポートしていた福田コーチの 2ショットを「応援日記」に乗せた記憶
があります。

あの年の国体はイレギュラーな編成でした。国体出場を関西はシングルとクォドで決め、

ダブルは備前緑陽に持っていかれました。太田君ともう一人の子が森川先生に直談判して

きたのです。

「僕たちをクォドに乗せて下さい。」

クォドを組むほどの人数が居ない緑陽。でも、チームボートに乗ってみたい熱い思いに先

生は答えてしまいました。実際、この 2人の実力が加われば優勝にも近ずくはずと思えた
のは納得でした。となるとクォドのシートから外れる子が出てきます。尾上君がその 1人
でした。彼はシングルで戦う事に成ったのです。結果、クォドは準優勝でした。少ない練

習時間は厳しかったのかな。学校遠いし集合大変だよね。当時の緑陽の監督は服部先生で

森川先生も大変だったと思うわ。「本人じゃなくて服部先生から頼まれたら断っていた。」

と森川先生も言っていた。

で、尾上君の話によるとこの度、先生に

「マックでも行こうか」と誘われ、ご馳走に成りながら当時の思い出話をしたそうな。

「あの時、シングルでお前が決勝まで残るとは思わんかった。しかも 4位入賞して嬉しか
ったわぁ。」と褒めてもらったそうですが、

「何故今頃? 6年も経って。しかも飲みじゃなくてマックで」とポツリと漏らしていまし
た。(笑)

№ BNo Crew 500m 1000m Rank Qualify

51

5月 3
日

14:40
予選

10組
2上り

1 膳所高校Ａ 4:00.05 3

2 宮津天橋高校Ａ 4:21.28 5

3 岡谷南高校Ａ 4:01.26 4

4 桜宮高校 3:53.09 2 →準決勝

5 関西高校Ａ(成島・富谷) 3:46.69 1 →準決勝

6

余裕のトップで目のまえを通り過ぎていく。ラストスパートは掛かる事無くピッチは上

がらなかった。
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応援団長は石井晴也父 声量もタップリで歯切れの良い声でいらっしゃる。ひっくり返

ったり上ずったりせず安定のピッチで声援をリードしていく。

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

58

5月 3
日

15:36
予選

４組

2上り

1 八幡商業高校 3:52.58 4

2 関西高校(岡本・田川・石井ﾔ・河合・石井ﾊ) 3:22.49 1 →準決勝

3 桜宮高校 3:27.64 2 →準決勝

4 徳島市立高校 3:31.27 3

5 津高校 3:53.23 5

6

余りの楽勝モードにビックリです。

応援準備中の風景です。あれ??あの横断幕立ってたかなぁ??木綿で 15年破れずに未だ
存続しとったんやね。毎年、しつこいようですが私の手作りです。

明日は太源の敗者復活のみ。そのためだけに保護者はまた、ここへ来ます。ご苦労様です。

明日は 9時過ぎに試合なので、せめてもの救いだと応援団が言ってました。その後は観光
へ祈願へと活動できますね。

森川先生のお言葉

今日は保護者の皆様におかれましては熱き応援ありがとうございました。やっぱり声だし

応援は EEです。

本日５時起床。５時半水上 ON。コース内で練習をしました。その後、７時朝食。朝食後、
私は８時過ぎからずっと会場にいました。ウォームアップ、クルーへの指示、艇の送り出

し、帰艇後のアドバイス＆指示は竜己イケメン？監督に任せてました。(部員たちはちゃん
と従ったのでしょうか？) 私はといえばスタート付近で大声で魔法？を掛けていたぐらい
です。途中宿舎にも戻らず、１６時過ぎまで会場にいたのでかなり疲れました。
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疲れた・・・というよりも身体の調子が悪いです。絶不調です！朝から胸がムカムカ・・・。

身体もダル重～～いのです。食べ過ぎなのか？(違う！)、飲み過ぎなのか？(違う！どこに
も行ってない！)、おそらく４月の愛媛合宿、日本代表選考会(SBS)、春季大会、艇輸送(松
江)と全く休みがなく、疲れMAX、さらにはストレス溜まりまくりで身体が悲鳴を上げてい
るのかもしれません。夕食後、胃薬を飲んで、さっきまでベッドに倒れてました。 おえ

ん！わしゃ～～もう年じゃゃ～～～！

まぁ、今日は阪神がサヨナラ勝ちをしたということでヨシとします。(笑)

明日は５時起きです。明日の敗復、大源はブッチギリで勝ってくれます。どうか応援して

やって下さい。

5月 4日、申し訳ないがいつものパターンで敗者復活はパスします。京都で遊びます。京
都観光は何処へ行っても寺と神社が付いてきますから祈願し放題です。今年は覗きたい美

術館があったので、銀閣寺から白沙村荘ミュージアム、哲学の道を散策して南下南禅寺手

前で湯豆腐を頂き、永観堂・南禅寺・インクライン→四条河原町(祇園のそば)でショッピン
グしました。保護者は何処に祈願に行ったのかな? 八坂さんの勝ち守りは黒字に金の刺繍で
カッコイイ! 石山寺は来年の大河が紫式部らしく彼
女が源氏物語を執筆したという縁のお寺だからここ

も素敵。ただ、今回は皆さん別行動の様で宿泊場所も

別で家族単位の行動とかで、お参りもそれぞれなのか

な?

敗者復活戦

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

69

5月 4
日

9:04
敗復

３組

1 亀田 陽春(八幡商業高校) 4:35.55 5

2 橋本 航輝(徳島市立高校) 4:14.20 2 →準決勝

3 大源 崇太(関西高校Ｂ) 4:12.06 1 →準決勝

4 河田 兼作(宮津天橋高校Ｂ) 4:27.58 4

5 漁 太良(洲本高校) 4:23.20 3 →準決勝
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3上り 6

森川先生のお言葉

本日 5時半起床。すぐにアップして水上 ON。約 1時間の水上練習。
午前中、シングルの敗者復活戦。関西 TEAMからは大源が出漕。スタートで出遅れるも粘
り強く喰らい付き、何とか 1位、Topでゴール。彼にとって初めての 1位、Finishしてどう
感じたでしょうか？何かを感じたはず。この勝利を今だけにせず、さらなる自身の糧にし

て欲しいです。勝つから面白い！勝てば次のページを見たくなる。そして成長する。だか

ら「勝たないと意味がない」のです。

また、このレース、大源一人のために残りの部員、保護者の皆さんが河岸から大声援を送

ってくれたことを忘れないで欲しいです。あの応援は力になったはずです。人は一人では

生きられません。We never walk alone. だから常に感謝と謙虚さを持つようにと言っている
のです。明日の準決勝、さらなる奮闘を期待します。

今、イオンモール草津にいます。(当初は私の庭？である京都河原町界隈に行こうかと考え
てましたが・・・) 昼食を兼ねて映画に連れてきました。映画は「東京リベンジャーズ２」。
少しでも気分転換、明日の活力になってくれればいいのですがね。ん・・・彼らは何処に

ご飯を食べに行ったのだろうか？

・・・・き・・・・り・・・・と・・・・り・・・・

「東京リベンジャーズ２」結構面白かったです。部員たちにとって Refreshになった・・・
かな？！が、面白くなってきた・・・と思い気やそこでエンドロールが。次を見させるよ

うな仕立てになってます。私はといえば、ラスト３０分、オシッコが漏れそうで堪りませ

んでした。膀胱が爆発しそうでした。列の端っこ、館内の隅っこに座っていたため、立ち

上がって通路に出ることもできず往生しました。映画上映の前にコーヒーなど飲まなけれ

ばよかったです。(ちなみに私は絶不調のため昼食は摂ってません！)
１４時半帰宿、１６時から再び水上練習です。勝つための練習をして欲しい。結果が全て、

Goal Firstです。よし、今大会は『関西リベンジャーズ』になろう！(笑)
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定宿の『青年会館』

ゴール先の艇置き場ではなく

青年会館の桟橋から出艇します

本来なら此処に置いて、此処から出艇

唐橋公園

食べたらアカンやつじゃん。→

5月 5日、今日はスパーッと勝って決勝に進んでしまえ!!って感じで朝から琵琶湖へ。
あっそうそう、大津の東横インには岡大のチームが泊ってましたよ。スポーツ関係ではど

こぞの弓道部が長い弓を抱えて自動ドアにぶつかる事無く通って行きます。凄いねぇ

息子が卒業して暫くは差し入れは『志』その後は『吉備田楽』『勝ち栗』『クラブハリ

エのバームクーヘン』『ピザ』等差し入れを、そのうち「もうええやろコロナで無観客や

し」と手ぶらにしていたのですが、『三井寺の力餅』思わずしちゃいました。しかし、考

えてみればテントもテーブルも無い状態で飲み物も無いし、食べられるわけもなくて・・

ちょっと失敗かな??
お利口さんに新居浜ヤードに車を止める。おやおや、岡山ナンバーが 1台しか止まって
ない!!!!!! ホームセンター?マック?イオン?と心配に成っていた。皆さんコインパーキング
ご利用になってるそうで一安心しました。時代やねぇ、しっかりしてるねぇ。昔はホーム

センターの二階駐車場貸し切りだったなんて信じられませんよね。しかし、新居浜ヤード

は遠いわ。

駐車場入り口の高校生の膝の上には数学の教科書が乗っている。「素晴らしいね」と夫

と感心する。遠征中、息子さんたちのローイングバックの中に勉強道具が入っていたこと

が有っただろうか??いや、無かったと断言できるぞ!!
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準決勝

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

123

5月 5
日

9:26
準決

３組

1上り

1 大源 崇太(関西高校Ｂ) 4:06.98 3

2 中川 輝大(宇和島東高校) 4:03.72 2

3 濵田 琉哉(東舞鶴高校Ａ) 3:55.73 1 →決勝

4 渡辺 将太(岡谷南高校Ｃ) 4:12.20 5

5 大迫 輝英(十津川高校) 4:10.63 4

6

保護者の声援を受けてスピートが上がった。追いかける追いかける縋って行くが最後力尽

きたのか 2着には届かなかった。

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

124

5月 5
日

9:34
準決

４組

1上り

1 田所 凌空(膳所高校Ｃ) 4:19.90 5

2 真木 鈴太朗(今治北高校Ｂ) 4:18.37 4

3 福本 心(熊本学園大学付属高校Ａ) 4:01.29 2

4 柏野 泰智(関西高校Ａ) 3:54.65 1 →決勝

5 山村 龍之介(愛媛大学附属高校) 4:25.60 6

6 片山 陸(膳所高校Ａ) 4:15.39 3

皆オールが重たそうに漕いでいる。水を開けてトップで通過して行った。熊学がスパート

を掛けて来たのが見えた。迫って来るぞ!しっかり逃げろ!そのまま決勝へ突き進め!!終わっ
てみれば楽勝してるじゃん。

ダブルまでたっぷり時間あるから、マックでお茶してくるね。

マックでも数学の問題集やらを広げ集団で勉強中の女子高生に出会う。膳所高校ってジャ

ージに書いてある。駐車場の男子と同じ本だね。凄いなぁ

どうやら応援団は交替で昼休憩を取りに行くらしい。お昼ご飯にはちょっと早いから少

しお話を聞こうかとお母さん方に声を掛けてみた。2年生の河合母
「中学から卓球してたんですが、関西の卓球部は他県からの推薦も多くて・・。」

私「早めに見切りをつけたんですね。」

母「(笑) まぁ、そんなところで 7月に入部したんですよ。」
私「それ、正解でしたね。2年でクォド乗ってるんですから」
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お隣にいたのが成島母、成島は通常のボート部勧誘によって拉致入部した様だ。

私「2年でダブル Aは素晴らしい。」
母「そうなんですか？」

どうやらお二方とも 2年で抜擢されている息子さんのコト分かってる????みたいな～
2年から試合に出る事の大変さはヒシヒシと分かってはいるようで、今年の網走と鹿児島へ
の恐怖は感じてらっしゃる。どう考えても財布に優しくない場所だよね。

さて、ジョイフルで簡単にランチを済ませる。テツザンコウのラーメンは今年はパス。

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

149

5月 5
日

13:20
準決

１組

1上り

1 朱雀高校Ａ 3:52.25 3

2 関西高校Ｂ(中塚・竹原) 3:51.27 2

3 熊本学園大学付属高校Ａ 3:37.74 1 →決勝

4 熊本学園大学付属高校Ｃ 3:53.02 4

5 京都工学院Ｂ 3:54.56 5

6

実質 2着争いのレースだった。

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

154

5月 5
日

14:00
準決

６組

1上り

1 京都工学院Ｃ 4:01.75 6

2 京都工学院Ａ 3:47.62 4

3 関西高校Ａ(成島・富谷) 3:38.98 1 →決勝

4 熊本学園大学付属高校Ｂ 3:39.98 2

5 今治北高校Ａ 3:41.75 3

見ていて気持ちいいレースでした。3艇並んで来て応援団の目の前で上げて行って 1着で
ゴールした。後でスタート直後腹切ったって聞いて、「？」嘘だぁって思ったよ。オール

が踊ってたって?? まともに漕いでたら余裕が有ったって事かぁ

クォドまでたっぷり時間が有るので調子にのって皆にお話し聞いちゃおぅ。まずはベン

チに仲良く 3人並んでお喋りしてるお父さん達に
「面白いお話し聞かせて下さい。」と近ずくと田川父が

「俺、もう何にもないよ。」と先制パンチ、まぁ田川家の話は今まで色々聞いてたから良

いか～ぁ。隣は石井晴也父、話の切り出しは
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私「今回、皆さんホテルバラバラだそうですね。車中泊の方も居るとか聞きました。」

田川父「それ、私です。」

晴也父「良い車乗ってるから大丈夫です。」

どうやら GW舐めてた人が此処にもいました。ホテル取れなかったそうです。ランクルな
ので問題なく寝られるそうですが・・。ランクルは只今人気絶賛の車種です。良い車乗っ

てますねぇ。でも、今日負けて帰る人たちいるだろうからキャンセル待ち狙った方が良い

んじゃない??という心配を口に出来ない私を前に前夜祭の会場も決まってないと店探しに
忙しそうでした。『麗門』無くなったからなぁ 悲 いやいや、気を取り直して

私「それから京都に宿をとった人もいるとか。」

晴也父「それ、うちですよ。」

私「京都はどこも高いでしょ。」

晴也父「ポイントが溜まってたんで。」

京都から 40分かけてここまで通うそうです。ご苦労様です。田川父が「京都のホテルなん
て金持ちだよ」と冷やかしてます。

3人目は岡本父
私「COXだ COXだ。」皆さんで(笑)
私「ズバリ何キロですか。」

岡本父「うっ・・ 59キロです。」皆で(笑) コンニャクご飯もむね肉ささみ肉と家族で頑
張ってらっしゃるようです。祖父祖母に進められると食べちゃうので半年お会いしてない

そうです。実家まで巻き込んで頑張っていらっしゃる。父も走るのが好きでアスリートの

食事は歓迎らしく別段困っても無いようです。身長の低さから入部して速攻 COX指定され、
一年間お客様扱いで大事にされてて、いざ試合を目前にした時に我儘ボディは 63㎏になっ
ていたとか。そこから身長も伸びてきてしまい、ますますダイエットがきつく成って来た

そうだ。「走ってるんですけど・・。」の言い訳も「結果がすべてじゃ!！」の先生の一言
に撃沈。1か月前にやっと 60㎏きったところだそうな。この先あと 5㎏の減量への道は続
く。ガンガレー!!ファイトー!! そんで、デッドウェイトの話やら八重樫君の 1週間断食の
話やら、年をとればとるほど減量は厳しい。COXは解き放たれた時にはコーラど～んのポ
テチパリパリで気が付いたらその腹はなんじゃー!!と成るよ。と愚息の現状に言及してしま
った。

三匹のおっちゃんとの楽しい会話はひとまず終わりにして、今度はオカン達の背後に忍

び寄り声を掛ける。三人のオカンは岡本母と竹原母、石井晴也母でした。岡本母との内容

は父との会話のリフレイン。ご夫婦の証言に食い違いは無いです。素晴らしい!!夫婦の会話
とコミュニケーションはちゃんと出来てます!問題なし。

私「困ったぞ‥。竹原君について聞くことが思い浮かばない。」といきなり失言。情報も

持ってないし、えっと、えっと・・。

私「ダブル Bに乗ってますよね。」えっえっ、何だか喜んでくれてる?えっ、それだけで?
どうやら竹原は大きな試合に出るのは初めてらしい。遥か彼方の OB保護者の私が把握して
いるだけで喜んでくれていた。う～ん、掲示板に誰がどれに乗るかは書いてあったんだけ

どなぁ。何を聞けば良いのか分からないので定番の質問をしてみた。
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私「中学では何をしてたんですか?？」
竹原母「幼稚園から中学までサッカーしてました。」

私「では、なぜボート部へ?」
竹原母「関西のサッカー部って 100人くらい部員がいるんですよ。そこでのし上がってレ
ギュラーに成れるのか? 無理。辞める。って成って、そこにボート部から勧誘されて・・。」

サッカーしてたから横幅はしっかりあると言われたので体格はそれなりにあるのでしょう

ね。

私は石井晴也母にも同じ質問で口を切りました。

石井母「バスケです。それと小さい時から水泳してました。」

私「じゃ、水泳部とか水球部とかの選択があったんじゃないですか?」
石井母「水球は経験者じゃないと危ないからと言われました。」へーそうなんだ。でも、

中学からの経験者ってなんなん?
私「じゃ、何でボート部に?」
石井母「近所にボート部の人が居て…。」

兄弟で関西ボート部に在籍していて、戦績も残しており、良い大学に進んだ実績、生きて

る見本が側にいたんです。中二の時からオープンスクールに出かけては乗艇体験してて、

関西に入学するって決めてたんですって。私も兄弟でボート部に在籍してた人は 4組ほど
記憶にございますので、誰や誰やで聞き進めていきました。うーーーーーーっ一番最近!!
角南兄弟!! 兄は早稲田へ弟は明治へ、お二人とも卒業されて社会人ですよぅ。なるほど納
得。角南さんの近所って私もご近所ですけどーーー!! あ～とっても良いお手本いたのねぇ。
この後は大学についてのお話しを聞かれました。私がお話を聞きに来たのに逆に質問頂

いてしまいました。15年前の情報・常識が今に通用するのか分かりませんが参考に成れば
幸いかと存じます。

隣のグループへ移動します。もう、既に名前と顔が次にお会いする時は一致しないだろ

うな。と自分の記憶力に不安を覚え、せめて「もう、お話ししましたよ。」と言われない

様に気を付けて声を掛けようと思いました。しかし、皆さんお若いです。15歳は確実に若
いはずですもんね。まさに若い大源母にお話し聞きました。42歳だってさ。おいおい!!
大源母「ハンドボール部でキーパーしてました。」

がっしりタイプなのかな? 昨日の敗者復活で 1着、今日の準決勝で敗退したものの追い上
げを見せてくれた子です。根性はあると思いますよ。

大源母「神馬君の話を聞いてボート部に入れば人間として成長していける。ボート部で躾

もやり直してくれると思って。」

お母さん押しのボート部なのかな?でも、躾まで・・。確かに人としての基本は学べますけ
どね。

中塚母の番です。

「ITビジネス科です。」と行き成り言われて戸惑いました。今はそんな名前の科が有るん
ですね。

中塚母「昔の商業科です。」まだ、何をおっしゃりたいのか把握できません。ボート部に

は普通に拉致られたらしいのですが
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中塚母「コロナで休校になって自宅待機中ボートに行きたいって」ボートに対する熱い思

いが込み上げてたんですね。

中塚母「体重が増えないんです。」毎年、食べても食べても増えない子いますよ。体質で

すかね。熱い母でした。きっと気持ちが先走ってしまったんですね。私怖くないですから

～安心してください。取って食ったりしませんから～

柏野母に出会わない。来てないハズは無いのに。去年の「栄光への軌跡」にも書いたが、

直接謝ったことが無いんですよ。周りのお母さん方に聞くとゴール地点で待機らしくて不

在だそうです。柏野君について聞いてみると「面白い子」「人を驚かす子(良い意味でも悪
い意味でも)」だそうな。どうやら彼のおかげで「そうだったのか」とルールを認識してる
子もいるようです。競漕規則読みましょうね～

田川母の顔は分かってたけど父から話はお腹いっぱい聞いてるからパスさせて頂いて、

木陰で 1人佇む大和兄へ
私「兄ちゃん何処へでも応援来てますね。」試合は勿論のこと表彰式や宴会まで顔を出し

てくれてます。弟思いのお兄ちゃんの印象が強いです。母は知らなくでも兄ちゃんは良く

見知っています。お話しを聞くと、高校卒業後就職して現在 22歳の社会人 4年目。今まで
の試合はたまたま仕事がお休みだったから何処へでも応援に駆け付けていたそうですが、

私「今年はそうも行かないでしょ?」
兄「それは・・有給取ります。」と即答。

私「そこまでして行くのはどうしてかな?」
兄「学生時代からダンスをしていて、いつも応援に来てくれていたから、自分も出来る限

り見に行ってやりたいんです。」あぁ美しきかな兄弟愛!なかなか兄ちゃん来てくれないよ。
妹や弟なら親に付いて来るのはよくあるけど社会人の兄は珍しいです。大和は兄ちゃんの

影響でホッピングダンスしててバネが有るようです。漕ぎにもバネは必要で、身長の無さ

をバネでカバーしてる漕手もいましたから、これは強みですね。兄ちゃんに感謝しないと

ね。

兄「オーバーオール着てるのが母です。」

石井大和母にお話し聞きました。話は先日の Uー 19のお話しに。あと一歩で届かなかった
世界への切符。森川先生からも「世界に連れて行ってクレ。」コールに答えられず悔しく

て悔しくて泣いていたそうです。そんなお話ししながら母もウルウルしてきました。母も

辛かったんですね。落ち込む息子の気持ちが復活したのは新一年生の勧誘で、どうしても

ボート部に入って欲しい子にアプローチ。勧誘は成功したようです。11人入ったと聞いて
いたのですが、現在 14人だそうです。彼が欲しかったのは松本桃太郎君。岡山らしいお名
前で一度聴いたら忘れません。

大学に行けるなら今度こそUー 23に挑戦して世界へ行く目標を持ち始めたようです。が、
その前にインハイと国体も勝ってよね。(笑) 彼は 3月生まれとか・・・って早生まれなら
もう一回 Uー 19有るんじゃないかな? 母は大学費用の心配もしてます。これはどの親にも
当てはまる問題です。バイトは出来ないし、確かに負担は大きいです。大学独自の奨学金

とか色々調べてみて下さいとだけしか私は言えません。

長い休憩が終わりクォドが歌い始めました。クルーと一緒に保護者も歌います。背後か
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ら先生も大声で歌い始めました。(笑) 歌い終わった後で応援団長に先生から’のど飴’のプ
レゼント(笑) 保護者の誰かが「上がる時に手を振ってくれるのは大和だけやな。」とポツ
リ。

バックをベンチに置いて声援を送っていると森川先生が

「置き引きされますよ。」

以前、置き引きの被害に遭った人が二名いたそうで、『ロエベ』と『ヴィトン』だそうで

す。幸い私は布製のトートバックですから～心配ないですぅ～(笑)
Mさ～ん!!息子がジュニアでフランス(世界大会)に出場したとか、関西卒業記念にシング
ル艇を寄贈したとかで彼女の名前は残っていなかった。置き引きのロエベのバックで現在

の保護者から認識されていました。悲

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

159

5月 5
日

14:44
準決

１組

2上り

1 今治北高校大三島分校 3:32.57 4

2 熊本学園大学付属高校 3:26.97 2 →決勝

3 関西高校 3:24.27 1 →決勝

4 今治工業高校 3:33.25 5

5 徳島市立高校 3:28.93 3

6

風が吹き始め一つ前のレースが遅れが出始めた。まだ三角波は立つほどではないがクイ

ックスタートになったら嫌だなぁと思った。

200mで腹切りしたらしいが目のまえをトップで通過して行った。熊学が追い上げようと
しているのが見て取れる。が、約一艇身差をつけてゴールした。応援団からゴールは分か

らない。「関西は一番でゴールしても手を揚げんなぁ。」と誰かが言うと「準決勝ごとき

では手を揚げんのじゃろう」私はゴール側で見ていた夫からのラインで確信した。
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森川先生のお言葉

本日も５時半起床。アップ後すぐに水上 ON。・・・そういったことでもう眠いです。胃の
調子も今一です。

保護者の皆様、そして小西さんにおかれましては、今日も熱い応援ありがとうございまし

た。結果は周知のとおり。シングル A(柏野)・ダブル A・クォドが決勝進出。そう、全種目
が決勝進出を果たしました。全種目決勝進出は2017年(平成29年)以来です。その時は・・・？！
よし、今年は朝日レガッタ史上初の全種目制覇(高校男子)、トリプルクラウンを狙おう！！

今日のレースにおいて、勝ったクルー、負けたクルー、全てが課題が見つかったはず。や

はり関西 TEAMがいつも大切にしている「MAX( ？ )して、思いきり( ？ )
した結果( A )する。( A )こそが( B )。」というのがよく解ったはず。

また、ダブル Aとクォドはレース中、大腹切りをしました。完全に艇が停まりました。し
かし、すぐさま他がカバーし、立て直して Get ahead。大変よかったと思います。まさに「One
for All, All for One」。なかなかこんな経験はできません。決してビビる必要もありません。
これも一つの糧として更なる進化を遂げて欲しいです。とにかくぶちかまして欲しいです。

そして、準決勝で惜しくも負けたクルー、決して逃げたわけではありません。よく頑張り

ました。が、この敗北は必然です。必要且つベストな事かもしれません。勝つために何が

足らなかったのか？何が必要なのか？を自分自身で理解して更に成長してくれることを望

みます。(自分で解らなければまた同じ失敗を繰り返します。アホは勝てません！)

明日は決勝。感動させます。親孝行します。お父さん、お母さん、見ててください。楽し

みにしててください。「あんたの息子はきっとやるよぉぉ～～～！」

《おまけ》ではありません。応援団長、晴也父さんには感心しました。お疲れ様です。美

声が湖面に響き渡ってました。私は思わず喉アメを差し入れしました。まぁ、明日は親衛

隊長、大聖も頑張ってくれるでしょう。田川保護者会長、統率よろしくお願いします。

何とか柏野母にも会えました。サバサバと「ルール知らんのが悪いんじゃ」発言。今日も

オジイチャンとオバアチャンが見に来てるそうです。柏野～決勝頑張れよ～!!

私は決勝は岡山から念を送る人にして帰岡しました。帰りの高速は混雑することもなくス

イスイと自宅まで帰りつきました。対向車線に鼻づらがペシャンコになった車と横倒しに

ひっくり返った車に遭遇パトカーが到着したばかりといった感じでした。渋滞の対向車線

にレスキューの車、暫くしてキャリアカーが現場に迎うのを確認しました。ありゃりゃ、

無理な追い越しでもかけたんかなぁ。

ところで、決勝の前夜祭は出来たのか?? 気になる所です。
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5月 6日決戦の日。

柏野、出艇しました。

彼には「喰らいつけ！逃げるな！努

力一瞬、後悔一生や！」と指示しま

した。

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

172

5月 6
日

8:56
決勝

1 濵田 琉哉(東舞鶴高校Ａ) 3:41.31 4

2 柏野 泰智(関西高校Ａ) 3:47.50 6

3 萩原 巧也(熊本学園大学付属高校Ｂ) 3:38.64 1

4 平賀 俊丞(東京選抜Ｂ) 3:43.49 5

5 尾崎 元輔(今治北高校Ａ) 3:38.72 2

6 太田 哲惺(堀川高校Ａ) 3:39.72 3
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ダブル出ました。彼らには「一番苦しいレー

スをしてこい。その苦しさの向こうにある幸

せを自分たちで見つけてこい！」と指示しま

した。

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

176

5月 6
日

9:28
決勝

1 瀬田工業高校 3:28.71 3

2 東舞鶴高校 3:28.75 4

3 関西高校Ａ 3:34.55 5

4 熊本学園大学付属高校Ａ 3:25.77 1

5 海洋高校Ａ 3:28.06 2

6 清風高校 3:38.97 6

クォド、出ました。彼らには「絶対大丈夫！

勇気を持って思い切り羽ばたけ！明るくノ

リノリでいこう！明るさが福を呼ぶ。暗さ

が魔を呼ぶ。」と指示しました。

№ BNoCrew 500m 1000m Rank Qualify

180

5月 6
日

10:00
決勝

1 今治北高校 3:27.35 6

2 京都工学院Ａ 3:21.44 2

3 熊本学園大学付属高校 3:23.25 3

4 関西高校 3:19.08 1

5 清風高校Ａ 3:23.78 4

6 東京選抜 3:26.96 5
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森川先生のお言葉

すみません。投稿遅れました。帰宅後、祝杯としてワインを２本も空けてしまい、その後

頭も身体もシャットダウンしてしまいました。

応援ありがとうございました。おかげさまでクォドルプルで６年ぶり７回目の優勝の栄を

収めることができました。皆様の応援波動がばっちり届きました。

前述のとおり三種目制覇、トリプルクラウンを狙ってましたが・・・ちょっと甘かったか

な？！(ちなみに熊本の K高校はシングル・ダブルの２種目制覇。男女を併せると３種目制
覇です)

シングル柏野、スタートから飛び出し 200で１艇身リード、本人は「これはイケる」と思
ったという。が、その瞬間、痛恨の大腹切り！オールが背中の後ろに回ってしまい、完全

に艇が止まってしまいました。そこで一気に他艇に抜かれ最下位に。そしてそのままゴー

ルし６位で Finish。これは彼の私生活、生き方がそのまま出たのかもしれません。神様が何
かを教えてくれてるのです。

ダブルスカル(成島・富谷)、途中まで最下位だったが、何とか１艇を差し５位で Finish。着
順だけ見ると善戦かもしれませんが、力の差が歴然でした。蚊帳の外でした。トップとは

約１０秒、上位(２～４位)とは６秒近く離されました。これは完全な体力不足、もっと具体
的に言えば、エルゴの差(これが一番大きい！)、体格・技術・メンタルの差です。今のまま
では全国では全く通用しません。これを今後どうするかが問題です。全ては It's up to you.

クォドルプル(岡本・田川・大和・河合・晴也)、掲示板にあるように「勇気を持って思いき
り羽ばたけ！明るくノリノリでいこう！」と指示してました。「お前ら、明るいセールス

マンと暗いセールスマンやったらどっちの商品買うんや？明るい彼女と暗い彼女やったら

どっちと付き合うんや？」と訳の分からない事を言ってました。彼らは笑顔で出艇し、水

上アップからお互いに声を掛け合い、艇がキュンキュン滑ってました。私はその時から「こ

れはイケる！」と確信していました。(確か・・・前日から何人かの保護者に優勝宣言をし
ていたような？！) このレース、私は漕艇場の屋上から観戦していました。午前１０時、
Attention Go、関西クルーはスタートから飛び出し、そのまま緩めることなく終始リードを
保ったまま一気にゴールへ。終わってみれば２位に１艇身以上付けての完勝です。ゴール

した時の彼らのガッツポーズ、雄叫び、本当にかっこよく感じました。おめでとう、関西

クルー！！ が、この勝利は決して自分たちだけで勝ち得たものではありません。支えて

くれたいろんな方々のおかげであることもの忘れないで欲しいです。それが解らなければ

勝利の意味がありません。

これでまたまた全国の全てを敵にまわしました。近年(過去１０年)、朝日レガッタで優勝し
た学校はインハイで勝ててません。ちなみに昨年の朝日レガッタで優勝した京都の K高校
はインハイで３位、朝日レガッタ４位で辛酸を舐めた関西クルーはインハイで見事に優勝

しました。「満つれば欠ける」人は現状に安住すると衰退します。満足したら終わりです。

常に Stay hungryでなければなりません。どれだけ自分たちに厳しくなれるか？次を求める
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か？ここからうちの連中の真価が問われます。(反対に平成２０年の関西クルーは選抜・朝
日・インハイ・国体と史上初の４冠を成し得ました。やっぱり頭がよかった！一流なチー

ムでした！)

北海道インターハイで勝ってこそ本物です。(まだ出場は決まってませんが・・・)

《おまけ①》昨日の運転、かなり疲れました。マイクロバスに艇を山積みして(シングル２・
ダブル２・クォド１)強風、いや暴風の中での運転、風に艇があおられ大変でした。四国・
九州方面の団体は大丈夫だったのだろうか？

田川大智

優勝することができました。この結果もいろんな人の支えがあってからこその結果です。

保護者の前で挨拶をした時に 2連覇して帰ってきますと宣言して、今日優勝できました。
有言実行ができました。とても嬉しいです。

去年ダブルで優勝しています。だから二連覇

石井大和

日のレースはスタートから出ることが出来、関西のレースをすることが出来ました。

石井晴也

決勝レースはスタートから前に出ることができ関西オーラをばちばち出してオラオラいけ

ました。勝負をする中でやはりノリがいい方が勝つと改めて実感しました。

岡本 康佑

自分達クォドは、スタートから一気に出てそのまま一位でゴールすることができました。

河合星芽

レース中に応援が聞こえた時ほんとにパワーになりました！

頑張れー！関西いけー！と聞こえた時におっしゃ！ってなりました！
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田川大智 父

私が 1番感じたことを今回感想として書きます。（現役保護者の方も共感して頂ければと
思います）それは本当に多くの方に支えられている事です。

出発前も、滞在中も、クォドルプルの優勝後も OB様、OB保護者様、関西サポーター様か
らたくさんの連絡、祝福のメッセージを頂いています。

勿論、現役保護者も全員出せる限りの声量で出来る限り応援しましたよ。

決勝日は、睡眠時間を削り AM3時起床で必勝祈願も行きました。そして帰りの道中、鬼火
弾号と遭遇し後ろを走って帰りましたが何度も爆風が襲ってくる中、森川先生はご飯も食

べず必死で運転して下ってます。安全第一でずーっとスローペースです。後ろを走りなが

ら、このペースで全国各地へ行くんだ…ありえない…さすがに出来ない…と思うと同時に

自分は一現役保護者として何が出来るだろうか…と考えさせられました…

森川先生、福田コーチは、君達一人一人を主役にする為に苦労を超えてまさに苦行しなが

ら頑張ってくださっています。苦労ではなく苦行ですよ

そうなんですよ。あのスピードはあり得ません。だからスマホいじって捕まるんですよ。

石井晴也 父

いよいよレース！Attention GO！！
６５０ｍ地点を応援の中、通過する選手達・・・この応援で上げれる！上げさせれる！！

琵琶湖の湖面を揺らす大応援！応援もヒートアップして声を枯らしてイケ、イケ、カンゼ

イ！ファイトだカンゼイ！イケーー！！！

保護者全員感じたはずです、上がった！上がった！！イケル！イケーーー！！！

歴代続いている、関西コールには魔法がある！魔法がかかると！

この大会で、肌で感じました。

石井 大和母

朝日レガッタ！なんとしても勝ちたかった‼ 先輩達の思いをのせて挑んだレースでした。

レース終了後先輩達からのメッセージで涙がとまりませんでした

今大会いろいろなドラマがありました

1秒差で負けたら悔しくない？1秒差もなしで負けることもある 勿論勝ことも！

最後の一瞬まであきらめないで！旭川で話したことが現実におきました。

応援団長を筆頭にみんなが 1人の為に応援をしてそれにこたえるように 1着でのゴール！
大腹ぎりからの 1着でのゴール！熱いレースを沢山見させてもらいました。

岡本康佑 母

琵琶湖に響き渡る大声援を浴び、優勝したクォドルプルはじめ、ダブル、シングルも素晴

らしい漕ぎを見せてくれました。それぞれが見応えのある感動のレースでした。

息子もあの声援が確実に力になった、一段上がったと断言してくれました。

河合 星芽 父

保護者としては応援のやりがい、見応えのある楽しい大会でした。

クォドルプルでは 6年ぶりの優勝を果たしました。息子も先輩方のサポートをいただき、
なんとか役目を果たせたのかなと思います。
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柏野泰智

スタートで大ミスしてしまい全くダメでした

応援してもらっていた先生や応援団の方々たちがっかりさせてしまい申し訳ないです

柏野泰智 母

精一杯声出し応援、食事会、必勝祈願、修学旅行みたいで楽しかったです

今回の朝日レガッタ 3種目で決勝戦に進出と、応援し甲斐がありました
どのクルーも応援の声に答えて漕ぐ姿、かっちょえかったです

息子のシングルスカル、結果は決勝６位。スタートしてミスをしてしまったとの事、残念

ですが、仕方ありません もしかしてこれは、一生後悔するパターンかもしれない・‥

大源崇太

敗者復活では 750mでは１艇身以上離されていたところ保護者の方々やチームの皆の応援
で上げることが出来て 1位でゴールすることができました！！
4日は自分しかレースがないのにも関わらずたくさんの保護者が応援に来てくれて本当に
嬉しかったです！！今回の経験は自分にとってこれからの大きな財産となるのでここから

繋げていきたいと思います。

大源崇太 母

準決勝で粘り強いレースを見せてくれた ダブル B、大源(息子) かっこよかったです。
敗者復活戦 息子 1人の為にたくさんの応援ありがとうございました。
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成島乃惟

自分達ダブルは５位と悔しい結果に終わってしまいましたが、課題が見つかり、とても良

い経験をすることができました。

成島乃惟母

息子に至っては５位という悔しい思いをし体力不足を痛感しましたが、精神的に成長を感

じた試合でした。準決勝の時スタートで失敗し腹切りまでしてしまい、諦めかけた時先生

の言葉が頭をよぎったそうです。

「苦しい試合をしてこい」その言葉を思い出し、ギアが入りあきらめなかったと聞きまし

た。先生の魔法の言葉効きました!

富谷飛翔

自分達ダブル Aは、決勝を 5位でゴールしました。予選、準決勝とあまり自分たちのやり
たいレースが出来なったのですが決勝では、自分達のやりたいレースができやり切った感

じが出て良かったです。今回の朝日レガッタで自分は、前まで食べる事が出来なかった納

豆が食べれるようになったり、大きなレースを経験でき少し成長出来たと思います。

富谷飛翔 母

うちの息子は、ダブルＡで決勝進出は出来たものの、６艇中 5位でした。
頑張ったと思いますがら初の大きな大会で、沢山の課題も出来たこともあるでしょう。

が、もっと前進して欲しいです。

中塚蒼

自分達のダブルは準決勝敗退と悔しい結果でしたが、いい経験をする事が出来て良かった

です。

中塚蒼 母

息子のダブルＢ、準決勝敗退でしたが、初めての県外でのレース、学ぶ事も多かったので

はないでしょうか。

竹原 諒

多くの応援がすごく力になりました！この大会で多くの課題が見つかったのでこれからの

練習でなおしていきます。

竹原諒母

我が子のレースの時に心底感じましたが、ゴール付近まで、最後の最後まで自分達の名前

を叫び皆で応援し続けてくれる。なんて幸せな選手だと。

息子のダブル Bは、期待に応えることが出来ませんでしたが、満足も後悔も色んな思いを
したはずです。次への起爆剤にしてほしいと思います！

※コメントについては、いつも感想部分のみ抜粋してコピペしております。

皆様の感謝の気持ちやクルーへの励ましは十分伝わっていると思います。
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最後に 因みになんですが、6年ぶりの優勝とかって言ってましたけど 6年前のクルー調
べてみたんです。

クォドに角南君と尾上君が乗ってました。福田コーチはシングルで 6位に成ってました。
詳しくは 2017応援日記の第二部
をご覧ください。可愛かったころ

の福田コーチの写真が載ってます。

また、その時入手した記念品が

・・・。懐かしい。

第四部へ続く


